

coordinateur@agglo-valais-central.ch

Aux représentants de la presse et des médias

Sion, le 15 mai 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'Agglo Valais central présente son rapport d'activités 2023.

La mise en œuvre des projets d'agglomération de 2^e et 3^e génération est en bonne voie, avec un accent mis sur le développement d'infrastructures de mobilité douce. Un 5^e programme est d'ores et déjà en préparation et sera finalisé pour le printemps 2025.

Lors de l'assemblée des délégués du 15 mai 2024, l'association Agglo Valais central a présenté son rapport d'activités 2023. L'année a été marquée par la mise en œuvre de nombreuses mesures retenues dans les projets d'agglomération de 2^e (PA2) et 3^e (PA3) génération. Au total, 10 mesures ont été achevées, avec un cofinancement fédéral de près de 4 millions de francs.

Des projets qui profitent à toute la population

Dans les projets les plus emblématiques, 2023 est marqué par l'achèvement de la nouvelle passerelle mobilité douce sur l'A9 à Sion, le réaménagement de l'esplanade et de l'avenue de la Gare à Sierre ou encore la construction d'une interface pour les bus à Saint-Germain, sur la commune de Savièse.

« Ces nouvelles infrastructures profitent à tous les habitants du Valais central. Elles nous permettent de concrétiser les objectifs fixés dans la politique fédérale des agglomérations, à savoir le développement des transports publics et la promotion de la mobilité douce », indique Arnaud Buchard, coordinateur de l'Agglo Valais central.

D'autres projets majeurs sont également en cours de réalisation sur le périmètre de l'agglomération et bénéficient d'importants soutiens financiers de la Confédération. Il s'agit, notamment de la requalification de la route cantonale au centre du village de Vétroz ou du réaménagement de la place de la gare de Saint-Léonard.



Le développement d'un réseau de vélos en libre-service

En mai 2023, l'Agglo Valais central lançait son propre réseau de vélos en libre-service. Déployée sur 13 communes, cette nouvelle offre de mobilité met à disposition des usagers près de 90 stations et 280 vélos, dont 190 sont équipés d'assistance électrique.

Après 12 mois d'exploitation, les premières statistiques montrent un fort engouement de la population du Valais central pour ce mode de déplacement. En effet, le réseau compte 2'000 utilisateurs réguliers et a recensé 38'500 trajets entre mai 2023 et mai 2024.

Un 5^e programme d'agglomération en préparation

En 2024, l'Agglo du Valais central va poursuivre la réalisation des mesures retenues dans les PA2 et PA3.

« Dans ces programmes de 2° et 3° génération, la Confédération a attribué 60 millions de cofinancement à l'Agglo Valais central. Aujourd'hui, ce sont près de CHF 11 millions qui sont d'ores et déjà revenus aux communes et au Canton », précise Philippe Varone, président de l'association Agglo Valais central.

Une 5^e génération de programme d'agglomération (PA5) est également en préparation à l'échelle des 22 communes de l'Agglo Valais central. Celles-ci ont jusqu'au 31 mars 2025 pour soumettre un projet cohérent à Berne et espérer pouvoir bénéficier de cofinancements fédéraux pour les infrastructures qui seront proposées.

CONTACT PRESSE

 M. Philippe Varone, président de l'association Agglo Valais central 079 221 12 57
p.varone@sion.ch

M. Arnaud Buchard, coordinateur de l'Agglo Valais central
078 728 83 68
coordinateur@agglo-valais-central.ch